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UMA CAMPANHA DA
CÂMARA MUNICIPAL  DE CARMÓPOLIS DE MINAS

Militares e cidadão recebem 
homenagem por ato de bravura

A Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas outorgou votos 
de aplausos aos policiais militares 
sargento Adriano Nunes dos Santos e 
soldado André Ricardo de Carvalho e 
ao cidadão Rodrigo César Santiago, 
por ato de bravura. Na noite de 

07 de novembro de 2021, os três 
conseguiram penetrar em uma casa em 
chamas, no Bairro Aparecida, e salvar 
um homem que já se encontrava com 
muitas queimaduras, correndo risco 
de morte. 
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Agraciados recebem os títulos, durante sessão ordinária do Legislativo.

Médicas falam sobre 
câncer de próstata

Doutoras Carolina (direita) e Isabelly falam, na 
Câmara, sobre campanha contra o câncer de 
próstata.  A cada 41 homens, um morrerá em 

consequência desse mal.
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Plenário do Legislativo, durante a votação do projeto. 
No caso da APAE, houve complementação da União 
ao novo FUNDEB. Já o aumento para a ASCINCAR 

visa implantação da decoração de Natal.
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Câmara aprova aumento de 
subvenções para APAE

 e ASCINCAR

Requerimentos 
As reivindicações 
oficiais de cada 

vereador em função 
da coletividade.
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Buracos em ruas 
de bairros é 

problema para a 
população
A situação crítica 

em que se encontram 
ruas de bairros de 
Carmópolis de Minas, 
que apresentam um 
grande número de 
buracos, foi mostrada no 
plenário da Câmara. 

Página 2

Volney Henrique

Visita à garagem da Prefeitura revela 
estoque de manilhas, 

mata-burros e veículos parados
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Plenário registra 
Primeira Semana 

do Servidor 
Público
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Cidadão defende instalação de usinas 
fotovoltaicas para diminuir custo

 com iluminação pública
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Assessores de 
Romeu Zema 

se reúnem com 
administração e 
vereadores em 

Carmópolis
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Vereadores lamentam 
não terem sido 

convidados para 
reunião com assessores 

do governador
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Câmara devolve 
R$ 250 mil 

pedindo uso em 
obras públicas
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Proprietário 
esclarece sobre obra 

em imóvel rural 
De acordo com ele, 

existe uma comunidade 
dentro de sua 
propriedade, ocupando 
área de 10 mil metros 
quadrados.
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Volney Henrique

Volney Henrique

A situação crítica em 
que se encontram ruas de 
bairros de Carmópolis de 
Minas, que apresentam um 
grande número de buracos, 
foi mostrada pelo vereador 
Dirceu da Silva, líder do 
PSD (foto acima), durante a 
sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 
22 de novembro de 2021. 
Para ele, a operação tapa-
buracos que se desenvolvia 
naquele período deveria 
abranger também os 
bairros.

Ele criticou a 
empresa Inácio Neto, que 
continua desenvolvendo 
obras no município, 
inclusive a operação tapa-
buracos em andamento pela 
Prefeitura. Lembrou que 
em 20 anos como vereador 
conseguiu alguns poucos 

metros de asfalto para o 
povoado da Gerais, mas 
que, segundo ele, está se 
transformando novamente 
em estrada de chão, devido 
ao precário estado da 
pavimentação, incluindo a 
praça do povoado onde, há 
alguns dias, um ônibus da 
Prefeitura acabou atolado. 

Dirceu também 
cobrou da empresa 3T, que 
assentou o asfalto na Rua 
Manoel Leandro, deixando 
dois trechos a serem 
feitos, além da construção 
de meios-fios, canaletas 
e bocas de lobo a serem 
tapadas. “Obra aprovada 
pela Câmara, dentro do 
projeto Finisa, cujo asfalto 
está se soltando”, alertou 
o parlamentar, adiantando 
que, caso a Prefeitura não 
execute a obra até o final 

de 2021, estará gravando 
um vídeo para esclarecer a 
população. 

O vereador Marcelo 
de Freitas dos Reis (DEM) 
reforçou o argumento 
de que não adianta fazer 
operação tapa-buracos no 
centro da cidade e deixar 
as ruas dos bairros sem 
esse tipo de manutenção.

Geraldo Lucas, 
líder do PV, elogiou a 
operação tapa-buracos 
desenvolvida pela 
Prefeitura, esclarecendo 
que num primeiro 
momento as ruas 
centrais estão sendo 
beneficiadas, mas o 
trabalho será estendido 
aos bairros e ao parque 
industrial,melhorando a 
infraestrutura de toda a 
cidade. 

O uso de máquinas públicas para 
fazer serviços particulares foi uma 
questão trazida ao debate do plenário 
da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas pelo vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV). Ele argumentou, 
na sessão ordinária realiada no dia 
8 de novembro de 2021, que em 
determinados casos é plenamente 
justificável o uso do equipamento.

Fernando citou o caso de um 
empresário que gera mais de trinta 
empregos diretos no município, mas 
que não foi atendido em seu pedido 

de algumas horas de máquina, para 
ampliar sua empresa que beneficia a 
população.  

“Trago aqui este questionamento. 
Já conversei com o secretário de 
Obras Sérgio Damião Morais e com o 
prefeito José Omar Paolinelli (PSD), 
pois a reivindicação desse empresário 
não mereceu nem mesmo um retorno 
direto”, informou o parlamentar, 
acrescentando que a máquina é 
utilizada para outros fins, mas quando 
se trata de um gerador de empregos, os 
empecilhos sempre aparecem.

Uma máquina de propriedade da 
empreiteira PAVON continua parada 
e inativa no distrito de Bom Jardim 
das Pedras, município de Carmópolis 
de Minas, em frente a uma residência, 
gerando muito desconforto para a família 
e toda a população. A constatação é do 
vereador João Francisco Vieira (PSD) - 
foto acima - , que abordou o tema durante 
sessão ordinária da Câmara Municipal 
realizada no dia 16 de novembro de 2021. 

João Francisco leu uma mensagem 
enviada a ele por um membro da família, 
pedindo-lhe o favor de solicitar a retirada 
da máquina, pois a situação era muito 
prejudicial a eles em seu dia a dia. O 
vereador encaminhou um requerimento 
ao Poder Executivo, pedindo a retirada do 
equipamento com a urgência requerida no 
caso.

A respeito do problema, o vereador 

Dirceu da Silva, líder do PSD, lembrou 
ter feito o mesmo pedido diretamente 
ao proprietário da empresa, durante seu 
depoimento na Câmara a respeito das 
obras de asfaltamento que desenvolve no 
local. Para ele, a permanência da máquina 
no local é uma vergonha para a firma.

Jaqueline Emilia Luciano (PV) 
- líder do governo, disse que entrou em 
contato com o proprietário da empresa, 
senhor Marcílio, que prometeu retirar 
o equipamento no dia 13 de novembro, 
tendo, inclusive, recebido o mesmo 
pedido do ex-prefeito Geraldo Antônio 
da Silva e do atual mandatário José Omar 
Paolinelli (PSD). “Não é porque eu estou 
como líder do governo que minha palavra 
tem que ser maior que a dos senhores”, 
ressaltou a vereadora, para quem a 
autoridade dos seus colegas precisa ser a 
mesma.

Buracos em ruas de bairros 
é problema para a população

Gerador de empregos pede, mas não 
consegue máquina para ampliar empresa

Máquina parada da PAVOM 
prejudica família no distrito

A vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV) - 
líder do governo destacou, 
durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas 
realizada no dia 16 de 
novembro de 2021, os 
trabalhos do EJC (Encontro 
de Jovens com Cristo) 
e do ECC (Encontro de 
Casais com Cristo), ambos 
movimentos da Igreja 
Católica, eventos que 
acontecem uma vez ao 
ano reunindo uma grande 
quantidade de jovens e 

casais, mas que sofreram 
paralisações por conta da 
pandemia. 
Mesmo assim, segundo a 
parlamentar, o EJC está 
arrecadando alimentos e 
o ECC brinquedos para 
crianças, contribuindo 
para com o município, 
em vista do número de 
famílias carentes que nele 
residem. “Acredito que 
aquilo que é bom e é feito 
em favor do município, 
seja por autoridade ou 
não, deve ser mostrado, 
especialmente quando 

se trata de alegrar a vida 
de crianças e contribuir 
com a alimentação de 
famílias carentes”, grifou 
a vereadora. 
Jaqueline lembrou que 
muitas pessoas que 
precisam, não conseguem 
se aproximar de órgãos 
assistenciais para pedir 
ajuda, e que esse problema 
é, por vezes, suprido, 
com trabalhos como os 
ora desenvolvidos por 
esses movimentos. “São, 
portanto, dignos do nosso 
respeito”, finalizou. 

Movimentos católicos têm
ações destacadas na Câmara

O município de Carmópolis de 
Minas foi contemplado com mais de 
trezentas cestas básicas da “Ação Agro 
fraterna 2021”, movimento instituído pelo 
setor agropecuário, que mobiliza pessoas 
e instituições de norte a sul do Brasil para 
ajudar famílias impactadas pela pandemia. 
No caso de Carmópolis, a doação foi feita 
por meio da Cruz Vermelha e SENAR, 
instituições que têm desenvolvido vários 
trabalhos sociais no país.

O assunto foi abordado pela 
vereadora Jaqueline Emilia Luciano (PV) - 
líder do governo, durante a sessão ordinária 
da Câmara Municipal realizada no dia 8 
de novembro de 2021. De acordo com a 
parlamentar, serão aproximadamente 12 
toneladas de alimentos doadas a famílias 

da Zona Rural. Ela destacou o belo trabalho 
desenvolvido pela Secretaria Municipal de 
Assistência Social, por meio da secretária 
Eunândia da Silva Rodrigues, em parceria 
com o prefeito José Omar Paolinelli (PSD). 

“Diante do momento que 
atravessamos, não podemos deixar passar 
despercebidas essas grandes ações que a 
união entre a Eunândia e o prefeito José 
Omar tem trazido para nossa cidade”, 
grifou a vereadora, lembrando que desde o 
início da pandemia sabia-se que o grande 
serviço a ser realizado seria no setor 
assistencial. 

As doações foram feitas às famílias 
cadastradas no CadÚnico, que já recebem 
o Bolsa Família, com renda per capta 
abaixo de R$ 200,00.

Ação do setor agropecuário destina 12 
toneladas de alimentos a Carmópolis
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Foi aprovado 
pela Câmara Municipal 
de Carmópolis de 
Minas, projeto de lei 
que autoriza o Poder 
Executivo a aumentar 
o repasse de subvenção 
social para a Associação 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (APAE), no 
valor de R$ 34.249,04 e 
de contribuição, para a 
Associação Comercial e 
Empresarial de Carmópolis 
de Minas (ASCINCAR) 
no valor de R$ 45.000,00.

A liberação dos 
recursos somente ocorrerá 
mediante celebração de 
termo de cooperação ou 
outro equivalente, entre 
o município e a entidade 
interessada, no qual se 
estabelecerá as condições 
de cooperação mútua entre 
as partes.

Na mensagem 
enviada aos vereadores, 
o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) disse 
que o aumento da 

subvenção para a APAE 
justifica-se, considerando 
a complementação - 
VAAT (Valor Aluno Ano 
Total) recebida pelo 
município, que é uma 
das três modalidades 
da complementação da 
União ao novo FUNDEB, 
estabelecida na Emenda 
Constitucional 108/2020 
e regulamentada pela Lei 
14.113/2020.

Já o aumento do 
repasse para ASCINCAR 
tem por finalidade a 
implantação de decoração 
de Natal e iluminação 
nos espaços públicos do 
município, como: projetar, 
adquirir, controlar e 
executar os serviços e 
materiais necessários nos 
seguintes locais: Praça 
Nossa Senhora do Carmo, 
Praça dos Passos, Praça 
do Rosário, parte da Rua 
Luís Alves e Avenida Dom 
Alexandre G. do Amaral, 
para as festividades de fim 
de ano.

Sobre a iniciativa, o 
vereador Geraldo Lucas, 
líder do PV, informou, 
durante a sessão ordinária 
do Legislativo Municipal 
realizada no dia 8 de 
novembro de 2021, que o 
acréscimo à subvenção da 
APAE se deve a recursos do 
FUNDEB já direcionados 
à entidade. Quanto à 
contribuição à Associação 
Comercial, objetiva a 
administração pública 
contar com a participação 
da entidade de classe, 
sempre parceira do Poder 
Executivo, no incremento 
da ornamentação natalina 
no centro da cidade.

Sobre o mesmo 
projeto a vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV), líder do governo, 
enalteceu e destacou, 
na mesma sessão, a 
importância social da 
APAE, como única 
instituição a atender 
crianças, jovens e adultos 
em situações especiais.

Em visita à garagem da Prefeitura, 
o vereador Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, vice-presidente da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas e 
líder do PSDB (foto acima), constatou 
a existência de uma grande quantidade 
de material estocado naquela área, entre 
os quais destacou pelo menos três tipos 
de manilhas, caibros para confecção de 
mata-burros, pranchões, mata-burros de 
ferro empilhados, veículos desmontados, 
grade de arado nova e uma roçadeira. O 
assunto foi abordado por ele na sessão 
ordinária do Poder Legislativo, realizada 
no dia 8 de novembro de 2021.

O vereador lembrou que no dia 25 
de outubro utilizou seu espaço no grande 
expediente da sessão da Câmara para falar 
sobre problema de água represada em via 
do povoado Japão Grande, problema que 
já havia gerado até mesmo requerimentos 
formais de seus colegas Marcelo e 
Claudinei, a quem os responsáveis pelo 
setor de obras da Prefeitura haviam 
afirmado que já estavam providenciando 
a licitação para compra das manilhas 
necessárias à obra. 

Antônio Gabriel questionou a 
aquisição de novas manilhas, tendo em 
vista que o material já existe estocado na 
garagem da Prefeitura. “Comprar mais 
manilhas? O que vão fazer com aquelas 
que já estão lá?”, perguntou o vice-
presidente, mostrando que o material 
existe, e o que falta é mão de obra para 
executar os serviços solicitados pelos 
vereadores.

Marcelo de Freitas dos Reis (DEM) 
se uniu aos argumentos apresentados por 
seu colega Antônio Gabriel, afirmando ter 
ficado impressionado com a quantidade 
de água que se acumula nas imediações da 
ponte no Japão Grande, havendo amplo 
registro fotográfico em requerimento 
encaminhado ao Poder Executivo. 

A existência de um veículo 
“totalmente depenado” na garagem da 
Prefeitura também foi destacada pelo 
vereador Marcelo de Freitas dos Reis 
(DEM). Segundo seu relato, em visita 
ao local para outros fins, deparou com os 
restos de um carro branco, sem bancos, 
sem pneu estepe, com muitas peças soltas 
e atiradas no interior do carro.

O parlamentar argumentou se 
tratar de patrimônio público que deve 
merecer o devido cuidado. Ele disse não 
saber quanto tempo faz que o veículo se 
encontra daquele jeito, afirmando, apenas, 
que na administração passada muita coisa 
foi sucateada, ficando o ônus por conta do 
atual prefeito José Omar Paolinelli (PSD). 

“Precisamos mostrar essas sucatas 
para o povo, pois é dinheiro público 
que está sendo jogado fora”, criticou o 
parlamentar, citando também a existência 
de máquinas e equipamentos agrícolas 
valiosos, cobertos pelo mato. Para ele, 
o atual prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD) precisa saber disso e tomar as 
providências devidas, pois existem 
equipamentos parados na garagem que 
podem ser úteis ao município.

Ainda sobre o tema, o vereador 
Geraldo Lucas, líder do PV, informou que, 
em visita à garagem da Prefeitura, também 
percebeu o estoque de manilhas naquele 
local e segundo o secretário municipal de 
Obras, Sérgio Damião Morais, o material 
seria usado na solução de problema de 
enxurrada existente no Bairro Aparecida, 
que precisa ser canalizada e conduzida até 
à Avenida Ipê Amarelo. Sobre os veículos 
também parados na garagem, o líder 
considera que eles não têm mais condições 
de uso, devendo ir a leilão. Sobre as vigas 
existentes no mesmo local, esclareceu 
que são 80 unidades recebidas em doação 
pelo secretário de Obras e serão utilizadas 
na construção de 40 mata-burros.

Câmara aprova aumento de 
subvenções para APAE e ASCINCAR

Visita à garagem da Prefeitura 
revela estoque de manilhas, 

mata-burros e veículos parados

Independentemente das obras já 
investigadas pela Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) aberta na Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas, um novo serviço 
de asfaltamento em execução no povoado 
da Gerais foi motivo de manifestação do 
vereador Dirceu da Silva (PSD). Segundo 
ele, a obra de responsabilidade da empresa 
3T também se encontra inacabada.

Como cidadão residente no povoado, 
Dirceu declarou estar vigilante quanto 
ao problema, pois além de não ter sido 
concluído, o asfalto já está se deteriorando. 
Além disso, ele apontou a existência de duas 
bocas de lobo abertas em frente a um bar, 
significando perigo de acidentes, inclusive 
com pedestres e crianças que brincam nas 
imediações. O local também está próximo à 
entrada do campo de futebol da comunidade.

O vereador avaliou a situação como 
“absurda”, pois o asfalto foi entregue 
em junho de 2021 com dois trechos a 
serem concluídos, um dreno por fazer e 
bocas de lobo a serem tapadas. “Por que 
não foi concluída a obra?”, questionou 
Dirceu, lembrando que trabalhadores e 
equipamentos já se encontravam no local. 
Ele também perguntou por que somente 
o povoado da Gerais continua com obra 
inacabada. 

Mostrou, ainda, que desde o ano 
passado a construção de um aterro em 
uma represa se encontra paralisado, após o 
deslocamento de máquinas para outro ponto 
do município, provocando transtorno para 
moradores de pelo menos 12 casas, que em 
tempo de chuvas não conseguem transitar 
pelo local. 

Nova obra de asfaltamento na
Gerais também se encontra inacabada

O vereador Dirceu da Silva, líder 
do PSD, voltou a questionar a paralisação 
das obras de asfaltamento no distrito de 
Bom Jardim das Pedras e povoado das 
Gerais pela empresa PAVON. Durante a 
sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 16 
de novembro de 2021, o vereador disse 
que, ao contrário do que havia anunciado 
a líder do governo na Casa, vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano (PV), de que 
as obras teriam recomeço imediato, elas 
continuavam paradas há mais de dois 
meses, ficando ainda mais perigoso, pois 
a empresa cortou o asfalto e jogou brita no 
local, não dando continuidade ao trabalho. 

“Estão fazendo o povo do Bom 
Jardim de bobo, pois o prefeito anterior 
afirmou, em viva voz, que as obras estariam 
prontas até 31 de dezembro de 2020, mas 
já se passou praticamente um ano e isso 

ainda não aconteceu”, afirmou o vereador. 
Dirceu também citou uma 

obra no povoado da Gerais, fruto do 
projeto Finisa, que também se encontra 
paralisada, com boca de lobo para tapar, 
restos de asfalto para assentar e drenos por 
fazer. O vereador ponderou que, apesar 
de existirem obras em andamento, o que 
é bom, outras aguardam pelo término. 
Para ele, o lógico seria concluir o que foi 
iniciado, para somente depois partir para 
outra frente. Para ele, é lamentável que o 
dinheiro público esteja sendo usado dessa 
forma. 

O argumento foi endossado pelo 
vereador Antônio Gabriel Francisco 
Rabelo Lara, líder do PSDB e vice-
presidente do Legislativo. Segundo ele, 
a atual administração carmopolitana e 
a passada, têm o “DNA” de iniciar uma 
obra sem concluir a anterior. 

Paralisação de obras
 volta a ser questionada
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— REQUERIMENTOS —

O vereador que este subscreve, em conformidade 
com as normas regimentais, apresenta a presente “Moção 
de Aplausos e Congratulações” pelo ato de bravura dos 
policiais militares, sargento Adriano Nunes dos Santos e 
soldado André Ricardo de Carvalho, bem como do cidadão 
carmopolitano Rodrigo César Santiago, que na noite do 
dia 07 de novembro de 2021, sem hesitar, arriscaram suas 
vidas,  prestando socorro e salvando a vida de um homem 
que estava em uma casa tomada pelo fogo.

Os militares demonstraram todo preparo adquirido 

em treinamento, bem como o comprometimento para 
com o juramento que fizeram ao ingressar na Policia 
Militar, mesmo colocando em  risco as próprias vidas. 

O jovem Rodrigo, também com sua coragem, 
nos dá uma lição de solidariedade e amor ao 
próximo, salvando uma vida e nos dando exemplo 
de sua tamanha generosidade.

Não poderia deixar de mencionar aqui, a 
relevância da Polícia Militar na vida de toda comunidade 
e a importância da valorização dos policiais, que deixam 

suas casas e suas famílias pela defesa da integridade 
de outras famílias, mesmo que muitas vezes não sejam 
tratados com respeito e reconhecimento. 

Além de aplausos os nossos sinceros 
agradecimentos a todo empenho e dedicação prestados 
à vitima, quando vocês militares e o jovem Rodrigo 
Santiago não mediram esforços para prestar socorro.

Carmópolis de Minas, 10 de novembro de 2021.
Ver. Marcelo de Freitas dos Reis

- Secretário da Mesa Diretora 

MOÇÃO DE APLAUSOS E CONGRATULAÇÕES PELO ATO DE BRAVURA 
DOS POLICIAIS MILITARES E DO CIDADÃO CARMOPOLITANO

Requerimentos coletivos
Marcelo de Freitas dos Reis (DEM), Antônio 

Gabriel Francisco Rabelo Lara (PSDB); Dirceu 
da Silva (PSD) e 

Célio Roberto de Azevedo (PSD).
Cópia de empenhos - Que seja solicitado do Poder 

Executivo, cópia dos empenhos referentes aos gastos do 
Gabinete do Prefeito, realizados com lanche e restaurantes 
nos exercícios de 2017 a 2020, para fins de fiscalização. 

Iluminação pública - Que seja solicitada do 
Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a colocação de 
aproximadamente três luminárias nas proximidades do 
galpão de seleção de tomate, de propriedade do senhor 
Lupércio Henrique Costa, localizado na Rua Antônio 
Flávio Vaz de Oliveira, que dá acesso ao povoado do 
Japão Grande.  Referência: nºs 924, 946 e 970, tendo em 
vista que já existem residências no local, além do referido 
galpão de tomate, que necessitam da iluminação pleiteada. 

Cópia de licitação e contrato - Que seja solicitada 
do Poder Executivo, cópia do processo administrativo 
de licitação e contrato, referente à obra realizada na 
propriedade do senhor José Vaz de Oliveira, no exercício 
de 2021, no local denominado “Córrego Fundo”, para fins 
de fiscalização. 

Prestação de contas - Que seja solicitada do Poder 
Executivo, a prestação de contas referentes aos gastos 
com a decoração natalina no exercício de 2019, incluindo 
os gastos com a casinha do “Papai Noel”, para fins de 
fiscalização.

Requerimentos individuais
Jaqueline Emilia Luciano (PV)

Sitio Pé do Morro - Que seja solicitada do 
Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção, em caráter 
de urgência, de dois mata-burros na comunidade do 
Sitio Pé do Morro, próximo à casa da senhora conhecida 
popularmente como “Nenzinha”, tendo em vista que os 
mata-burros estão quebrados e os moradores não estão 
conseguindo passar com seus veículos.

Povoado da Cabeceira - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção de 
um mata-burro localizado no Povoado da Cabeceira, 
nas proximidades da propriedade da senhora conhecida 
popularmente como “Luísa do Paulo” e que seja avaliada 
a possibilidade de colocar manilhas para impedir o 

alagamento da estrada no referido local. 
Povoado do Urubu - Reforçando reivindicação do 

vereador Antônio Pinto de Vasconcelos, que seja feita a 
manutenção de uma ponte na grota do Povoado do Urubu, 
próximo à propriedade do senhor conhecido popularmente 
como “Zezé do Dico”. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV)
Atendimento nos estabelecimentos comerciais - 

Que seja solicitado do Poder Executivo, junto à Secre-
taria Municipal de Saúde/Comitê de Enfrentamento do 
Covid-19, que seja revista a questão dos atendimentos 
nos estabelecimentos comerciais no que se refere à ali-
mentação, onde padarias/confeitarias ainda estão usando 
o sistema de servir os clientes, o que tem causado bastante 
transtorno. Se fossem disponibilizadas luvas descartáveis, 
facilitaria o processo de compra. 

Estrada do Povoado do Retiro - Que seja soli-
citado do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal 
de Obras Infraestrutura Urbana e Rural, o patrolamento 
da estrada que dá acesso ao Povoado do Retiro, especi-
ficamente no trecho de acesso à propriedade do senhor 
Belchior da Silva Leite, o qual se encontra em péssimas 
condições de tráfego. 

João Francisco Vieira (PSD)
Rua Joviano do Santos - Que seja solicitado 

do Poder Executivo, junto à Comissão de Trânsito, que 
estude a possibilidade de colocar quebra-molas na Rua 
Joviano do Santos, localizada no Bairro de Fátima, das 
proximidades da Escola Municipal Conceição Rabelo até 
próximo à residência do senhor conhecido popularmente 
como “Paulinho do Cruzeirinho”.

                      José Laércio da Silveira (DEM)
Rua Joaquin Mariano - Que seja solicitada 

do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a manutenção em 
toda extensão da Rua Joaquin Mariano, no Bairro Santo 
Antônio, via às margens da BR 381, onde se localizam 
diversos galpões de seleção de tomate, fábricas de 
móveis, oficinas mecânicas., portanto com enorme fluxo 
de veículos, tanto leves como pesados, necessitando de 
atenção em caráter de urgência. 

Geraldo Lucas (PV)
Quebra-molas e mata-burros - Que seja solicitado 

do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, que seja realizado: 

A) Colocação de um redutor de velocidade na Rua São 
Geraldo, próximo ao número 146, Bairro de Nossa 
Senhora de Fátima, considerando que vários veículos estão 
trafegando em alta velocidade na via, colocando usuários 
da rua em risco. B) Sejam realizadas as trocas de dois 
mata-burros na comunidade do Capão, localizados nas 
divisas do senhor Antônio Lázaro da Silveira, conhecido 
popularmente como “Tõe Coelho”, considerando que 
há muito tempo os “mata-burros” não são reformados, 
estando eles com a necessidade de serem substituídos. C) 
Que estude a possibilidade de reduzir a altura dos quebra-
molas da estrada principal que dá acesso da BR-381 ao 
povoado do Japão Grande, por ter recebido reivindicações 
dos usuários da via nesse sentido.

Rua São Genaro - Que seja solicitada do Poder 
Executivo, junto à Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, uma operação tapa buracos 
na Rua São Genaro, Bairro Santa Helena, dando atenção 
especial ao trecho nas proximidades da residência nº 278. 

Marcelo de Freitas dos Reis (DEM)
Povoado do Japão Grande - Que seja solicitado 

do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a possibilidade 
de colocar manilhas na Rua Desidério Cordeiro  e Rua 
Salatiel Maurício Vaz, iniciando na Praça até à entrada 
da Rua dos Machados, localizadas no Povoado do Japão 
Grande, uma vez que acumula um grande volume de água 
nas referidas localidades. 

Povoado do Córrego do Paiol - Que seja solicitado 
do Poder Executivo, junto à Secretaria Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana e Rural, a possibilidade de colocar 
meio-fio em parte da Rua Santo Antônio, localizada no 
Povoado do Córrego do Paiol, tendo em vista o grande 
volume de água que escoa no local, causando transtornos 
para os moradores da parte de baixo da via. Que sejam 
realizadas melhorias no acesso da referida localidade 
à BR 831, em comum acordo com o Senhor Lidovino 
Antônio Rossi. 

Claudinei Vicente da Silveira (PV)
Atendimento de pediatra - Reiteração do pedido 

junto ao Poder Executivo, para que viabilize o atendimento 
de pediatra todos os dias da semana no Núcleo Integrado 
de Saúde da Criança e do Adolescente ou nos Postos de 
Saúde. Solicitação de atendimento de pediatra também no 
serviço do Pronto Atendimento Municipal, uma vez que é 
grande o número famílias que necessitam desta consulta 
especializada no período noturno, finais de semana e 
feriados.

O vereador Claudinei Vicente da 
Silveira (PV) - foto - comunicou ao plenário 
da Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas, que o Poder Executivo iniciou as 
obras de melhoria no sistema de iluminação 
pública e aparelhamento da Praça São 
Sebastião “Rosângela Grappe”, localizada 
no povoado Japão Grande, em frente ao 
posto de saúde municipal Argeu Maurício 
Vaz de Oliveira.

De acordo com o parlamentar, o 
local é bastante frequentado por moradores 
e também muito utilizado para brincadeiras 
de crianças, atividades que estavam sendo 
prejudicadas pela escuridão, que gerava 

medo e insegurança nas famílias. 
A obra atende requerimento ao Poder 

Executivo formalizado por Claudinei em 
março de 2021, tendo em vista os pedidos 
dos moradores. Ele anunciou que, além da 
iluminação, a obra inclui uma revitalização 
do espaço e instalação de um parquinho para 
as crianças, estrutura em madeira tratada 
que já se encontra montada no local. 

Claudinei agradeceu ao prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) por atender uma 
reivindicação da coletividade, feita por 
meio dele, com o uso da prerrogativa do 
requerimento, aprovado por unanimidade 
pelo plenário do Legislativo.       

Reforma de praça atende reivindicação de usuários

Volney Henrique
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O cidadão José Vaz de Oliveira (foto 
à direita) compareceu à Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas, durante a sessão 
ordinária do Legislativo realizada no dia 
29 de novembro de 2021, para esclarecer 
sobre obra da Prefeitura em execução em 
sua propriedade rural. De acordo com ele, 
foi dito, na Câmara, que tal obra seria de 
caráter particular, o que não condiz com a 
verdade.

Ele explicou que existe uma 
comunidade dentro de sua propriedade, 
ocupando uma área de 10 mil metros 
quadrados, constituída por uma família que 
lá se instalou há cerca de cinquenta anos, 
cujo casal teve 12 ou 13 filhos, sendo que 
todos  construíram no local. Por se tratar 
de uma montanha com muitas pedras, a 
água da chuva não consegue penetrar no 
solo, escorrendo e inundando as 15 casas 
lá existentes.

Durante a gestão do prefeito 
Geraldo Antônio da Silva, esses moradores 
foram até ele pedindo que desviasse o 
curso da água, pois o problema já chegava 
ao nível do insuportável. Foi realizada, 
então, a construção de uma cacimba com 
extravasor, jogando a água ao longo do seu 
terreno. 

Por força de outra obra de 

A boa qualidade do trabalho 
executado pela Secretaria de Obras e 
Infraestrutura Urbana e Rural, por meio 
de seu titular Sérgio Damião Morais, 
foi apontada pelo vereador Geraldo 
Lucas, líder do PV,  (foto à direita) na 
sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas, realizada no 
dia 8 de novembro de 2021. 

Disse o vereador que naquele final 
de semana teve a oportunidade de visitar 
alguns povoados, acompanhando o 
serviço de patrolamento e manutenção 
das estradas rurais, parabenizando 
o secretário e sua equipe pelo 
trabalho de excelência, incluindo a 
troca de mata-burros e o excelente 
nível do patrolamento. “Fica, aqui, 
meu agradecimento pelas obras já 
realizadas”, afirmou o líder.

Também o vereador José 
Laércio da Silveira, líder do DEM, 
agradeceu o secretário de Obras, bem 
como ao prefeito José Omar Paolinelli 
(PSD), pela instalação de manilhas 
em via pública da comunidade da 
Lajinha, favorecendo moradores que, 
neste período chuvoso, encontram 

Proprietário esclarece sobre obra em imóvel rural 

aterramento de uma cava da estrada que 
atravessa o imóvel, o volume de água gerou 
uma grande erosão, além dos problemas 
ambientais, carreando muita areia para um 
brejo, afetando o ecossistema.

Apesar dos constantes pedidos 
à Prefeitura para que o problema fosse 
resolvido, quatro anos depois nenhuma 
providência havia sido tomada. Foi 
quando disse ao atual vice-prefeito, Leir de 
Oliveira Lebron, que encaminharia o caso 

para a Justiça. O vice-prefeito conversou 
com o prefeito José Omar Paolinelli e 
resolveram fazer a obra, aterrando a cratera 
e desviando a água por meio de manilhas. 
“Foi a Prefeitura, a bem da comunidade lá 
instalada, que procedeu ao serviço”, disse 
José Vaz.  

O vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM) disse não ter havido 
discussões sobre esse assunto na Casa, 
mas um requerimento assinado por 

ele e pelos seus colegas Dirceu da 
Silva, líder do PSD; Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara, líder do PSDB e 
pelo presidente Célio Roberto Azevedo 
(PSD), pedindo informações sobre a 
obra, pois os vereadores têm o dever e 
a obrigação de fiscalizar, tendo chegado 
a eles uma denúncia de que se tratava 
de obra particular.  A maneira correta e 
oficial do vereador se informar a respeito 
é por meio do requerimento, que, no 
caso, ainda não havia sido respondido. 
Marcelo considerou que a questão foi 
bem explicada pelo munícipe, mas 
que houve falha da Prefeitura, tanto 
como causadora do dano quanto não 
comunicando de forma correta os 
motivos da obra.

Os vereadores Antônio Gabriel 
Francisco Rabelo Lara; Claudinei 
Vicente da Silveira (PV); Dirceu da Silva; 
Geraldo Lucas, líder do PV; Fernando 
Luis Rabelo Lebron (PV); José Laércio 
da Silveira, líder do DEM e o presidente 
da Câmara, Célio Roberto Azevedo, 
manifestaram-se sobre o problema, 
concordando com os argumentos de José 
Vaz e parabenizando-o pela iniciativa de 
comparecer à Câmara para os devidos 
esclarecimentos. 

Setor de Obras tem qualidade de serviços reconhecida

dificuldades de locomoção. 
Reforçando os argumentos de seu 
colega Geraldo Lucas, Laércio 
também disse que grande parte das 
estradas rurais está transitável.

Abordando o mesmo tema, 
Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) 
reforçou os elogios ao secretário 
de Obras pelo trabalho realizado 

nas estradas rurais, Citou como 
exemplo um trecho na comunidade 
do Bicudinho, onde, em conversa 
com um morador, ouviu dele que o 
serviço demorou a chegar, mas nunca 
tinha visto um trabalho tão bem feito. 
“Repasso o elogio feito por um usuário 
da estrada ao secretário de Obras e ao 
vice-prefeito Leir de Oliveira Lebron 

(PV), que acompanhou a execução do 
serviço”, disse o vereador, que também 
elogiou os proprietários de terrenos 
nas imediações, que ajudaram doando 
cascalho, completando um conjunto 
de esforços para que o serviço fosse 
bem realizado. 

O vereador Dirceu da Silva 
(PSD) ponderou, entretanto, que a 
obra realizada na Lajinha já havia sido 
motivo de várias reivindicações de 
vereadores desde a legislatura passada 
e somente agora realizado. Sobre troca 
de mata-burros, Dirceu citou o caso 
de um deles, que se encontra atirado 
sobre um barranco desde setembro de 
2020, aguardando até hoje que seja 
instalado naquele local, com gado 
passando e invadindo terrenos durante 
todo esse tempo.

Dirceu também agradeceu 
pela obra realizada na estrada do 
Bicudinho, motivo de pedidos 
verbais feitos por ele no plenário da 
Câmara e em visita ao local, durante 
festa de congado e em companhia do 
vice-prefeito Leir de Oliveira Lebron 
(PV).

Volney Henrique

Volney Henrique

A mesa diretora da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, 
por meio de seu presidente Célio 
Roberto Azevedo (PSD), devolveu 
aos cofres do Poder Executivo a 
quantia de R$ 250 mil, requerendo 
que o dinheiro seja destinado a obras 
urgentes de infra-estrutura, visto que 
vários bairros afastados do centro da 
cidade necessitam de reparos.

O presidente agradeceu seus 
colegas de mesa pela concordância 
com a devolução, sustentando, ainda, 
que muitas vias necessitam de uma 
urgente operação tapa-buracos. 
Revelou que naquele mesmo dia 

visitou a Rua São Francisco, bairro de 
Fátima, ao lado de outra via que foi 
asfaltada recentemente. 

“Que o poder público estude a 
possibilidade de aplicar esse dinheiro 
em recapeamento e manutenção dessas 
ruas de bairros afastados”, pediu o 
presidente, citando reivindicações de 
moradores de diversas ruas nos bairros 
Boa Vista, Santo Antônio e outros. 

O presidente adiantou que até 
o final de 2021 o Poder Legislativo 
deverá contabilizar a devolução de 
pelo menos R$ 400 mil, numa prova 
de transparência e trabalho em função 
do bem-estar da coletividade.
   

Câmara devolve R$ 250 mil pedindo uso em obras públicas
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O vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (PV) - foto - comunicou 
ao plenário da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas sua participação em 
encontro com assessores do governador 
de Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), 
realizada na Prefeitura Municipal, no dia 
14 de novembro de 2021, quando foram 
apresentadas pautas do município ao 
Poder Executivo estadual, levadas pelos 
assessores ao governador.

Além do prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) e do vice-prefeito Leir 
de Oliveira Lebron (PV), participaram 
da reunião os vereadores José Laércio da 
Silveira, líder do DEM; Antônio Pinto 
de Vasconcelos (PSD); Fernando Luis 

Rabelo Lebron (PV); Geraldo Lucas, 
líder do PV e a vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (PV), líder do governo. 
Secretários municipais também estiveram 
no encontro. 

Fernando, que abordou o tema 
durante a sessão ordinária do Legislativo 
realizada no dia 16 de novembro, disse que 
os representantes do Executivo Estadual 
expuseram aos presentes a seriedade com 
que Romeu Zema governa Minas Gerais, 
um estado que passou por uma situação 
de real calamidade. 

Para Fernando, o governador tem 
conduzido seu mandato com muito brilho, 
gerando muitos resultados positivos para 
o povo mineiro. 

O vereador Antônio 
Pinto de Vasconcelos (PSD) 
- foto acima - comunicou 
ao plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, durante sessão 
ordinária realizada no 
dia 22 de novembro de 
2021, sua participação, 
bem como da vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano 
(PV), líder do governo, em 
encontro com o ministro 
da Educação, Milton 
Ribeiro, realizado em 
Divinópolis (MG) no dia 
17 de novembro, acatando 
convite do deputado federal 
Domingos Sávio (PSDB-
MG).

Informou o 
vereador que se tratou 
de audiência com o 
ministro e o presidente 
do Fundo de Manutenção 
e Desenvolvimento 
da Educação Básica 
e de Valorização dos 
Profissionais da Educação 
(FUNDEB), Marcelo 
Lopes da Ponte, da qual 
também participou sua 
colega Jaqueline, por 
fazerem parte da Comissão 
de Educação da Câmara.

Jaqueline destacou 
a oportunidade de 
participação no encontro 
com o ministro, do 
qual participaram 

representantes de 53 
municípios da região 
Centro Oeste de Minas, 
contando, também, com a 
presença do vice-prefeito 
de Carmópolis, Leir de 
Oliveira Lebron (PV); da 
secretária da Educação 
Rosa Maria Teixeira 
Canhestro e do secretário 
de Governo Geraldo 
Antônio da Silva. 

Os representantes 
de Carmópolis entregaram 
ao ministro um ofício, 
solicitando a instalação 
de uma nova escola 
municipal na cidade, obra 
de suma importância para 
os munícipes.

O estado de abandono em que se 
encontra o Parque de Exposições José 
Paolinelli, em Carmópolis de Minas, 
foi motivo de manifestação do vereador 
Marcelo de Freitas dos Reis (DEM) 
durante a sessão ordinária da Câmara 
Municipal realizada no dia 16 de 
novembro de 2021. Disse o parlamentar 
que o problema “é de dar tristeza”, não 
havendo sequer uma telha no lugar.

“Após uma chuva, foram 
recolhidas as telhas quebradas, 
juntamente com todas as outras”, 
narrou o vereador. Segundo relatos, há 
ainda vasos sanitários quebrados, mato 
invadindo áreas e paredes quebradas no 
local onde funcionava o bar. Marcelo 

afirmou que iria constituir um relatório 
fotográfico, para que o fato ficasse 
documentado.

Além desses problemas, 
Marcelo se reportou a um muro que 
foi derrubado, para que um palco fosse 
construído no espaço da rua, e até 
hoje não foi reconstruído, estando o 
ponto cercado com placas de lata. “É 
lamentável. Isso é mau uso do dinheiro 
público. E não adianta fazer cara feia 
pra mim, pois não tenho medo, sou uma 
pessoa que não se preocupa com cara 
feia. Podem me chantagear, que não 
tenho medo”, continuou o vereador, 
afirmando que denunciará o que tiver 
de ser denunciado.

Vereadores se encontram
com ministro da Educação

Volney Henrique

Assessores de Romeu Zema se 
reúnem com administração e 
vereadores em Carmópolis

Volney Henrique

Parque de Exposições está 
abandonado, diz vereador

A Primeira Semana dos Servidores 
Públicos de Carmópolis de Minas, 
realizada no transcorrer do mês de outubro, 
foi destacada na Câmara Municipal, 
durante a sessão ordinária realizada no 
dia 8 de novembro de 2021. A vereadora 
Jaqueline Emilia Luciano (PV) - líder do 
governo (foto) informou ter participado 
do evento e ter se sentido feliz com a 
valorização dos funcionários públicos 
municipais, fundamental para que eles 
possam desenvolver bem o seu trabalho.

Ela parabenizou o Poder Executivo, 
na pessoa do secretário de Administração 
Wagner Henrique Raimundo, pela 
sensibilidade e iniciativa do evento muito 
valioso para a cidade. Disse, ainda, que 

sem os servidores nada é feito no âmbito 
do serviço público e por isso merecem esse 
valor.

As palavras de Jaqueline foram 
endossadas pelo vereador Geraldo Lucas, 
líder do PV, também elogiando a iniciativa 
do secretário Wagner. “Gostaria de 
parabenizar os servidores, na pessoa do 
Wagner”, disse o parlamentar, destacando 
também o empenho de muitos servidores 
para que o evento tivesse sucesso. 
Segundo ele, a semana contou com 
palestras motivacionais e informativas, 
fazendo com que a categoria funcional 
se sentisse satisfeita com o prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) e vice-prefeito Leir 
de Oliveira Lebron (PV).  

Plenário registra Primeira 
Semana do Servidor Público

O vereador Dirceu da Silva (PSD) 
disse, durante a sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 8 de novembro 
de 2021, que os proprietários de galpões 
do setor de tomaticultura estão sendo 
frequentemente cobrados por fiscais 
da pandemia de Covid-19, mesmo 
tendo, em média, menos de dez pessoas 
trabalhando nesses locais.

O parlamentar argumentou que 
isso não ocorre em bares e outros locais 
de lazer, que passaram a receber grande 
número de pessoas sem que sejam 
visitados pelos fiscais.

Dirceu disse não ser contra a 
fiscalização, mas já é hora de dar um 
apoio a esses empresários, bem como 
aos comerciantes, que apesar de muitas 

vezes permanecerem sozinhos em seus 
estabelecimentos, continuam submetidos 
a restrições que já podem ser menores, 
em vista da grande diminuição de casos 
da doença no município. Lembrou, 
ainda, que os comerciantes sofreram 
muito durante a pandemia, alguns sendo 
obrigados até mesmo a fechar seus 
estabelecimentos.

Outra reclamação recebida pelo 
vereador diz respeito ao consumo 
de bebidas nas proximidades de 
supermercados e mercearias, prática 
proibida pela fiscalização, mas totalmente 
liberada em mesas de bares, que ficam 
repletas de frequentadores. Dirceu disse 
ter recebido questionamentos de pessoas 
neste sentido, pois segundo elas, trata-se 
de uma proibição sem sentido.

Galpões de tomates sofrem com fiscalização



JORNAL DA CÂMARA - NOVEMBRO 2021 PÁGINA 07

Por proposição do vereador 
Marcelo de Freitas dos Reis (DEM), a 
Câmara Municipal de Carmópolis de 
Minas outorgou votos de aplausos aos 
policiais militares sargento Adriano Nunes 
dos Santos e soldado André Ricardo de 
Carvalho e ao cidadão Rodrigo César 
Santiago, por ato de bravura. Na noite de 07 
de novembro de 2021, os três conseguiram 
penetrar em uma casa em chamas, no Bairro 
Aparecida, e salvar um homem que havia 
se refugiado no banheiro e já se encontrava 
com muitas queimaduras, correndo risco de 
morte. O comandante da Polícia Militar de 
Carmópolis de Minas, tenente Pedro Lisboa 
Barros Rodrigues, também compareceu ao 
ato de outorga, realizado durante a sessão 
ordinária do Legislativo de 22 de novembro 
de 2021.

No texto da moção, o vereador 
Marcelo ressalta que os militares e o 
cidadão, sem hesitar, arriscaram suas vidas, 
prestando socorro e salvando a vida de um 
homem que estava na casa tomada pelo 
fogo. Continua o vereador, afirmando que 
os militares demonstraram todo preparo 
adquirido em treinamento, bem como o 
comprometimento para com o juramento 
que fizeram ao ingressar na Policia Militar, 
mesmo colocando em risco as próprias 
vidas. Sobre o cidadão Rodrigo, lembrou o 
propositor que, também com sua coragem, 
nos deu uma lição de solidariedade e amor 
ao próximo, salvando uma vida e mostrando 
grande generosidade.

Marcelo também destacou a 
relevância da Polícia Militar na vida de toda 
comunidade e a importância da valorização 
dos policiais, que deixam suas casas e 

Falando na condição de líder do PSD na Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, o vereador Dirceu 
da Silva lamentou a postura dos responsáveis por uma 
reunião realizada na sede da Prefeitura, no dia 14 de 
novembro de 2021, com assessores do governador de 
Minas Gerais Romeu Zema (Novo), para a qual os 
vereadores de seu partido, que fazem parte da base de 
apoio ao governo municipal, não foram convidados. 
“Convidaram alguns vereadores, outros não”, queixou-
se o líder.

Durante a sessão ordinária do Legislativo do dia 
16 de novembro de 2021, Dirceu avaliou o ato como 
um desrespeito à Câmara, aos partidos e aos colegas 
vereadores. Segundo ele, a alegação do prefeito José 
Omar Paolinelli (PSD) foi de que a reunião havia sido 
marcada em cima da hora, argumento que não espelhava 
a realidade, pois ele próprio havia tomado conhecimento 
do encontro com antecedência.

No mesmo tom, o vereador Marcelo de Freitas dos 
Reis (DEM) repudiou a atitude da atual administração 
municipal de escolher apenas dois ou três vereadores 
para participar de atos públicos, considerando a situação 
como uma falta de respeito do Poder Executivo. 

“Infelizmente, o que a administração passada fez, a 
atual está fazendo do mesmo jeito e isso não vamos 
aceitar”, prometeu o edil, lembrando que os vereadores 
sofreram muito no passado com esses atos. E continuou, 
afirmando que quem fez isso com os vereadores não 
quis perder a “boca” e continua “mamando” o dinheiro 
público. Marcelo afirmou que os vereadores são os 
representantes do povo e por isso não aceitarão esse tipo 
de tratamento. 

Ele anunciou, ainda, mudanças em sua maneira de 
trabalhar, afirmando que naquela mesma semana estaria 
encaminhando uma denúncia ao Ministério Público, 
independentemente da CPI já aberta na Casa. “Não 
somos repeitados, não somos atendidos, e infelizmente 
temos que trabalhar dessa maneira”, justificou. 

“E não venha com a cara de pau para dizer ter 
sido comunicado meia hora antes. São mentirosos, pois 
eu já sabia da reunião desde a parte da manhã”, afirmou 
Marcelo, acreditando que uma equipe competente como 
a do governador Zema não teria coragem de marcar uma 
reunião em pleno domingo e avisar meia hora antes. 
“Não sou otário e a partir de agora as coisas serão 
diferentes”, disse Marcelo, prometendo denunciar ao 

Ministério Público tudo o que estiver de errado. 
Marcelo também atacou a questão do nepotismo 

existente na Prefeitura, ao qual a administração 
estaria fazendo vistas grossas, levando muitas pessoas 
a acreditarem que os onze vereadores estão sendo 
coniventes com a situação. “Sabem que o nepotismo 
é irregular, mas não tomam providências. Por quê? 
Compromisso político ou incompetência?”, questionou 
o parlamentar, acrescentando que não foi eleito para ver 
coisas erradas e ficar calado. 

Célio Roberto Azevedo (PSD) também estranhou 
que, como presidente da Câmara, não tenha sido 
convidado para uma reunião dessa importância, tendo 
tomado conhecimento do encontro pelas redes sociais. 
“Nós nos sentimos desvalorizados, desrespeitados”, 
avaliou o presidente, queixando-se da falta de 
comunicação entre o prefeito e os dez vereadores da base, 
fazendo com que a situação tomasse essas proporções. 

Sobre possível situação de nepotismo no âmbito 
da Prefeitura, Célio lembrou que também ele apontou 
o problema anteriormente, e que está à disposição de 
Marcelo para assinar a denúncia, pois o poder público 
precisa ser transparente.

Militares e cidadão recebem 
homenagem por ato de bravura

Volney Henrique

Ao lado do cidadão Rodrigo, tenente Barros enaltece ato que salvou uma vida.

suas famílias pela defesa da integridade 
de outras famílias, mesmo que muitas 
vezes não sejam tratados com respeito e 
reconhecimento. 

Durante a votação da moção, na 
sessão ordinária do dia 16 de novembro, 
o vereador José Laércio da Silveira, líder 
do DEM, aplaudiu o gesto de seu colega 
Marcelo, elogiando a ação dos policiais 
e de Rodrigo, seu afilhado de batismo. 
Também o vereador Dirceu da Silva 
(PSD) congratulou-se com Marcelo pela 
iniciativa.

Jaqueline Emilia Luciano (PV) - 
líder do governo, referendou a moção 
apresentada, considerando-a como um ato 
louvável, tanto para os policiais como para 
o cidadão Rodrigo, que tomou a decisão 

de salvar uma vida, ao contrário de muitas 
situações deploráveis, em que pessoas, 
ao invés de tomar uma medida que possa 
ajudar, recorrem aos seus celulares para 
gravar a desgraça do outro. “Quem dera se 
todos tivessem essa coragem de ajudar”, 
apontou a vereadora. 

Geraldo Lucas, líder do PV, também 
parabenizou o autor da moção de aplauso, 
estendendo os cumprimentos à Polícia 
Militar e ao cidadão Rodrigo pela grande 
atitude. 

Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) 
elogiou a iniciativa de seu colega Marcelo 
e parabenizou os protagonistas desse que 
foi considerado um ato de heróis, por ter 
redundado no salvamento de uma vida.

No momento da entrega dos 

certificados, Marcelo voltou a ressaltar 
a importância da iniciativa do cidadão 
Rodrigo e dos militares, ato que redundou 
no salvamento de uma vida. Enalteceu 
o trabalho da Polícia Militar de Minas 
Gerais, uma das mais bem avaliadas do 
país. 

O tenente Barros corroborou com 
as palavras de Marcelo e parabenizou 
seus comandados e o cidadão Rodrigo 
pelo ato de bravura, quando mesmo com 
evidente e concreto risco de morte, não 
se furtaram a empreender os esforços que 
redundaram no salvamento de uma vida. 
Ele também agradeceu ao Legislativo por 
esse reconhecimento. 

Os agraciados falaram sobre a grave 
situação vivida por eles, com iminente 
risco de morte, em vista da extensão do 
incêndio, mas sempre colocando à frente 
a necessidade de salvar a vítima que pedia 
socorro.  Os dois militares envolvidos na 
ação tiveram de ser hospitalizados, em 
vista de terem inalado grande quantidade 
de fumaça.

O presidente da Câmara, 
vereador Célio Roberto Azevedo 
(PSD) congratulou-se com o vereador 
Marcelo pela proposição e agradeceu 
à Polícia Militar de Carmópolis, que 
tem prestado um excelente serviço ao 
município, zelando e protegendo a vida 
da população. 

Durante a sessão de entrega, os 
vereadores também se pronunciaram 
sobre o fato, parabenizando os militares 
e o cidadão, agradecendo à Polícia 
pelo bom trabalho e zelo para com a 
população carmopolitana. 

Vereadores lamentam não terem sido convidados
para reunião com assessores do governador

Para falar  com a
  Câmara de  Carmópolis ligue

3333-1704
ou 3333-2299
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Volney Henrique

Participando da sessão ordinária da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas realizada no dia 09 de agosto de 
2021, o cidadão carmopolitano Carlos Alberto Alves Pereira 
(foto à direita) fez um alerta aos vereadores, quanto à uma 
emenda apresentada a projeto de financiamento do Poder 
Executivo, que direcionava 100% dos recursos, no valor de 
R$ 2 milhões, para uso de lâmpadas LED nas vias públicas. 
Carlos argumentou que a melhor opção seria o uso do 
dinheiro para instalação de usinas fotovoltaicas, diminuindo 
os gastos com a iluminação pública e resolvendo o problema 
em definitivo. 

De acordo com ele, o setor de iluminação passou 
por melhorias de tecnologia ao longo dos anos, com uso 
de lâmpadas incandescentes, de vapor de mercúrio, vapor 
de sódio, vapor metálico e fluorescentes, todas criadas com 
a intenção de reduzir o consumo. Entretanto, ao final isso 
não ocorreu. “Se for fazer o empréstimo, que seja focado no 
uso de placas fotovoltaicas”, orientou Carlos Alberto, pois 
em cerca de dois anos as lâmpadas precisarão ser trocadas, 
gerando novos e vultosos gastos, ao contrário das placas, 
que continuarão gerando energia por tempo indeterminado, 
perenizando a economia aos cofres municipais.

“Falo com conhecimento de causa, pois sou 
produtor rural e o que mais prejudica o setor, hoje, é o 
custo da energia elétrica, que sobe a cada dia. Já troquei 
bombas, já mudei procedimentos, já troquei o tipo de 
lâmpada, mas passados dois ou três meses, estou eu lá 
pagando novamente a mesma conta de energia”, observou 
o produtor.

Carlos apontou o momento de restrição hídrica, 
situação que deve se prolongar pelo menos pelos próximos 
dez anos, com volumes de reservatórios baixando, 

A secretária municipal da Saúde 
de Carmópolis de Minas, Daniela Leite 
Garcia Silva (foto à direita), ocupou a 
tribuna da Câmara, na sessão ordinária 
realizada no dia 29 de novembro de 2021, 
para se manifestar a respeito da campanha 
“Novembro Azul”, que busca conscientizar 
os homens sobre o câncer de próstata. 
Daniela estava acompanha das médicas 
Carolina Loureiro e  Isabelly Bruno 
Fernandes, que falaram aos vereadores e 
aos carmopolitanos sobre a necessidade de 
se prevenir contra a doença, por meio de 
exames laboratoriais e clínicos.

De acordo com as médicas, o câncer 
de próstata é o tumor não cutâneo que 
mais acomete pessoas do sexo masculino. 
É a segunda principal causa de óbitos por 
câncer nos homens, perdendo apenas para 
o de pulmão. De acordo com a American 
Cancer Society, a cada 41 homens, um 
morrerá em consequência desse mal. As 
chances de um homem ser vítima da doença 
é de 16%, índice considerado elevado. 
Elas informaram que, durante a pandemia, 
muitas pessoas deixaram de fazer o seu 
check-up, e que os reflexos negativos disso 
serão sentidos nos próximos anos.

A próstata é uma glândula do 
sistema genital masculino, localizada 
na frente do reto e embaixo da bexiga 
urinária. O tamanho da próstata varia 
com a idade. Em homens mais jovens, 
tem aproximadamente o tamanho de 
uma noz, mas pode ser muito maior em 
homens mais velhos. A função da próstata 

Será realizado em Carmópolis de Minas, no dia 19 
de dezembro de 2021, na Praça dos Passos, a partir das 
8h, um evento de defesa ambiental reunindo instituições 
do setor, ambientalistas e a população em geral. O foco 
da iniciativa será o incentivo ao plantio de árvores. 

O tema foi abordado na Câmara Municipal, no 
dia 29 de novembro, pela cidadã Cristiane Paolinelli, 
que convidou os vereadores e os demais munícipes 
para estarem presentes ao ato. Explicou que o projeto 

“Adote uma árvore” já ocorre em Carmópolis desde o 
ano de 2018, tendo sofrido uma interrupção por causa 
da pandemia. O evento está de volta em 2021, visando 
a conscientização ambiental, especialmente das crianças. 

Ela pediu a colaboração de todos, inclusive para 
doações de mudas de árvores frutíferas, já que essas, 
além de contribuir para a melhoria do clima, também 
fornecem alimento para pessoas e animais, algo muito 
importante neste tempo marcado pela escassez.

Sobre o tema, o vereador Geraldo Lucas, líder 
do PV, lembrou ser membro do Partido Verde, que 
apresenta bandeiras ecológicas e que já conseguiu para 
Carmópolis recursos para a saúde, esportes e assistência 
social. Para o próximo ano está prevista a aquisição de 
uma caminhonete para a Secretaria do Meio Ambiente, 
que dará suporte ao transporte de mudas da Mata do 
Cedro para Carmópolis, como também agirá nos casos 
de denúncias de maus tratos aos animais. 

Evento “Adote uma árvore” conscientiza sobre meio ambiente

Médicas falam na Câmara sobre câncer de próstata

Volney Henrique

é produzir o fluído que protege e nutre os 
espermatozoides no sêmen, tornando-o 
mais líquido. Logo atrás da próstata 
estão as glândulas denominadas vesículas 
seminais, que produzem a maior parte 
do líquido para o sêmen. A uretra, que 
transporta a urina e o sêmen para fora do 
corpo através do pênis, atravessa o centro 
da próstata.

Sobre os fatores de risco, elas 
disseram que o primeiro deles é a idade 
acima de 60 anos. Homens de raça negra 
são mais propensos à doença. O histórico 
familiar é outro fator de risco. Da mesma 
forma, filhos de mulheres que tiveram 
câncer de mama estão mais propensos a 

desenvolverem o tumor de próstata por 
mutação genética. 

A maioria dos pacientes é 
assintomática, ou seja, nada sente nas 
primeiras fases da doença. Nas fases mais 
avançadas, os sintomas mais comuns são 
sangue na urina e no esperma; disfunção 
erétil (impotência sexual); perda de peso, 
fraqueza e dor nos ossos.

Lembraram que a próstata não 
gera apenas o câncer, mas outros tipos 
de doenças como a prostatite, que é a 
inflamação da glândula; e a hipertrofia 
benigna, que é o seu crescimento anormal. 
Essas doenças podem produzir sintomas 
parecidos com os do câncer, embora não 

sejam casos de tumores. Somente um 
médico especialista terá como proceder a 
esses diagnósticos, daí a necessidade de 
consultas regulares ao urologista. 

Não há como prevenir o câncer 
de próstata, mas há como fazer o 
diagnóstico precoce por meio do toque 
retal e do exame laboratorial de PSA, 
que são complementares entre si. Apenas 
o exame de PSA não é suficiente para o 
diagnóstico. É fundamental que o homem 
se submeta anualmente ao toque retal, 
pois por meio dele o médico consegue 
perceber a presença ou não de um nódulo, 
mesmo que ainda bem pequeno.

Outro dado importante é que o 
câncer de próstata é indolente (lento), 
ou seja, demora bastante tempo para 
se agravar. Daí a necessidade do 
diagnóstico precoce para se conseguir 
a cura, evitando as fases mais graves e 
irreversíveis do tumor, quando só são 
possíveis tratamentos paliativos.

As médicas pediram a todos os 
homens que estão nessa faixa etária ou 
fazem parte dos grupos de risco, para 
que não deixem de fazer os exames 
periódicos, contribuindo, assim, para 
a diminuição de mortes causadas pelo 
tumor da próstata.

A secretária Daniela informou 
que todas as unidades de saúde de 
Carmópolis estão preparadas para 
acolher e encaminhar os homens aos seus 
primeiros exames de próstata, bastando, 
a eles que procurem uma delas.

Cidadão defende instalação de usinas fotovoltaicas para diminuir custos com iluminação pública

diminuindo a capacidade de geração das hidrelétricas, 
levando ao uso das usinas térmicas, de alto custo.

“Hoje, se vocês forem investir, pensem, repensem, 
busquem mais informações, tragam a esta Casa pessoas 
para falarem sobre o assunto, pois o momento não é 
o de simplesmente trocar o que se gasta, mas de ficar 
independente”, continuou Carlos Alberto, acrescentando 
que se o sistema for instalado em local específico, de 
forma agrupada, Carmópolis poderá chegar ao ponto de 
gerar energia acima de suas necessidades de iluminação 
pública, vendendo o excedente à CEMIG e passando a ter 
créditos no lugar dos débitos. Ao contrário disso, o custo 
da troca para lâmpadas de LED é de aproximadamente R$ 
1.000,00 por poste, sendo que daqui a dois anos o mesmo 
montante terá que ser gasto, com a troca das lâmpadas que 
se queimarão.

Carlos Alberto informou, ainda, que se o município 
gera sua própria energia, poderá beneficiar os moradores 
com diminuição das taxas de iluminação pública, bem 

como da tarifa de água e o custo de extensão de rede. A 
geração própria de energia também atrairá novas empresas 
para a cidade, em vista do baixo custo operacional, fazendo 
crescer a economia e a geração de emprego e renda. 

Sobre o assunto, o vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis (DEM) informou que a Câmara teve o cuidado 
de estudar a possibilidade de instalação de usina 
fotovoltaica, como consta no projeto original enviado à 
Casa pelo prefeito José Omar Paolinelli (PSD), mas se 
fosse dividir a aplicação, investindo um pouco em cada 
uma das modalidades previstas na proposta do Executivo, 
o resultado seria um projeto repicado e talvez a população 
não ficasse satisfeita. Daí a razão da proposta da emenda, 
aglutinando tudo numa obra, como reivindicam vários 
requerimentos de cidadãos existentes na Casa, que se 
queixam da precária iluminação da cidade. Marcelo 
destacou, ainda, que o uso de lâmpadas LED trará 
economia aos cofres públicos.   

O vereador Fernando Luis Rabelo Lebron (PV) disse 
que, na sua opinião, o melhor seria a instalação da usina 
fotovoltaica, pelo fato da economia ser imediata, como 
colocado por ele em reunião da Comissão de Obras da 
Câmara. “Sabemos que o LED é necessário, pois muitos 
pontos de Carmópolis precisam de uma iluminação mais 
eficiente, mas isso pode ser feito aos poucos”, argumentou 
o vereador, acreditando que os recursos economizados com 
a usina poderiam ser aplicados na melhoria da iluminação 
por LED.

O Projeto de Lei do Poder Executivo foi aprovado 
em agosto de 2021 com a emenda apresentada, canalizando 
todo o montante do empréstimo junto ao Banco de 
Desenvolvimento de Minas Gerais (BDMG) para troca da 
iluminação pública da cidade, passando de convencional 
para a tecnologia LED. 


